

*DSAK Terkini merupakan ringkasan Tim Teknis IAI atas pembahasan agenda dalam rapat atau aktivitas DSAK IAI dalam kurun waktu tertentu. DSAK Terkini memberikan informasi umum mengenai keputusan sementara dari DSAK IAI. Keputusan final DSAK IAI dilakukan melalui serangkaian tahapan penyusunan (due process procedure) yang ditetapkan dalam Peraturan Organisasi IAI. Keputusan final DSAK IAI tersebut dipublikasikan dalam bentuk SAK dan produk lain terkait dengan SAK*

## Daftar Topik

- 1 SAK Internasional
- 2 Seminar Internasional
- 3 PSAK 74 Kontrak Asuransi
- 4 Buletin Implementasi
- 5 Tanggapan publikasi IASB & IFRIC
- 6 Aktivitas internasional

### 1. SAK INTERNASIONAL

Pada 29 Mei 2023 IAI meluncurkan SAK Internasional, Kerangka Standar Pelaporan Keuangan Indonesia (KSPKI), dan tata nama/nomenklatur SAK di main hall Bursa Efek Indonesia (BEI) Jakarta. Acara ini juga dihadiri oleh Mirza Adityaswara, Sophia Watimena, Inarno Djajadi, dan Ogi Prastomiyoto (wakil ketua dan anggota Dewan Komisiner OJK), Iman Rachman (direktur utama BEI) serta Ann Tarca dari IASB.



SAK Internasional adalah pilar baru dari SAK yang merupakan adopsi penuh dari IFRS *Accounting Standards*. KSPKI menjelaskan dan mengatur mengenai, antara lain pilar dan ragam SAK yang berlaku di Indonesia, pengguna masing-masing pilar SAK, dan perpindahan antar pilar SAK. KSPKI juga memperkenalkan penamaan baru untuk SAK yang saat ini berlaku yaitu SAK Indonesia, SAK Indonesia untuk Entitas Privat (menggantikan SAK Entitas Privat), SAK Indonesia untuk Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik (menggantikan SAK Entitas Tanpa Akuntabilitas Publik), dan SAK Indonesia untuk Entitas Mikro Kecil dan Menengah (menggantikan SAK Entitas Mikro Kecil dan Menengah).

Sementara Tata Nama/Nomenklatur SAK mengatur penomoran PSAK dan ISAK dalam SAK Indonesia untuk memudahkan referensi ke IFRS *Accounting Standards* terkait. Ketiga hal tersebut di atas disahkan oleh DSAK IAI pada 12 Desember 2022 dan berlaku efektif pada tanggal 1 Januari 2024.

## 2. SEMINAR INTERNASIONAL

Pada 29 Mei 2023 IAI bekerja sama dengan IASB menyelenggarakan kegiatan seminar internasional dengan tema “IASB *Project Update 2023*” dirangkai dengan peluncuran SAK Internasional. Topik utama seminar adalah *Primary Financial Statements (PFS)*, *Business Combinations Under Common Control (BCUCC)*, dan digital *financial reporting*. Ann Tarca, anggota IASB, hadir sebagai narasumber acara yang dipandu moderator Indra Wijaya, ketua DSAK IAI.



Sejak diterbitkannya *exposure draft* pada Desember 2019, PFS menjadi proyek yang ditunggu baik oleh investor maupun manajemen sebagai penyusun laporan. Pada tahun ini IASB akan menyelesaikan pembahasan dan diskusi atas masukan yang diterima dari publik, sehingga dokumen final dari PFS dapat segera diterbitkan. PFS ditujukan untuk meningkatkan bagaimana informasi dikomunikasikan dalam laporan keuangan, dengan fokus pada informasi dalam laporan laba rugi.

Saat ini IASB sedang mempertimbangkan arah proyek BCUCC, terutama mengenai alternatif apakah IASB akan melanjutkan proyek, mengubah arah proyek (misalnya hanya mengatur pengungkapan), atau menghentikan proyek tersebut. IASB mempertimbangkan masukan dari berbagai pemangku kepentingan.

## 3. PSAK 74 KONTRAK ASURANSI

DSAK IAI terlibat dalam kelompok kerja yang dibentuk oleh OJK untuk persiapan penerapan PSAK 74, yakni Tim Pelaksana Persiapan Implementasi PSAK 74 Kontrak Asuransi. Tim ini terdiri dari perwakilan dari OJK, Kementerian Keuangan, Kementerian BUMN, DPN, DSAK, dan TISAK IAI, IAPI, serta asosiasi industri asuransi jiwa dan asuransi umum. Selama tahun 2023 telah dilaksanakan dua kali pertemuan dengan pembahasan antara lain perkembangan terkini dalam persiapan penerapan PSAK 74 pada industri asuransi jiwa dan umum.

## 4. BULETIN IMPLEMENTASI

Pada 22 Februari 2023 DSAK IAI telah mengesahkan Buletin Implementasi – Volume 1 yang terdiri atas 14 Buletin Implementasi (BI). BI merupakan penjelasan mengenai penerapan ketentuan dalam SAK pada suatu pola fakta tertentu. BI ditujukan untuk meningkatkan konsistensi penerapan ketentuan SAK. Isu implementasi SAK dalam BI dapat berasal dari isu implementasi yang terpublikasi dalam IFRIC Agenda Decision dan isu implementasi yang bersifat lokal di Indonesia. Isu yang dibahas di BI Volume 1 adalah penyajian laporan keuangan, instrumen keuangan, sewa, aset tetap, pendapatan dari kontrak dengan pelanggan dan biaya pinjaman.



Sosialisasi BI Volume 1 dilakukan secara secara daring pada 11 April 2023 yang diikuti oleh 350 peserta melalui Zoom Webinar maupun *Live Streaming Youtube Channel IAI*.

Materi BI Volume 1 dapat diunduh melalui tautan <https://bit.ly/BI-Vol1> sedangkan materi sosialisasinya dapat diunduh melalui tautan <https://bit.ly/Sosialisasi-BI-Vol1>

Kemudian pada 17 Mei 2023 dan 21 Juni 2023 DSAK IAI kembali mengesahkan BI Volume 2 yang terdiri atas 12 topik terkait arus kas, sewa, pendapatan dari kontrak dengan pelanggan, instrumen keuangan, dan kontrak asuransi.

Materi BI Volume 2 dapat diunduh melalui tautan <https://bit.ly/BI-VOL2-JULI23>

## 5. TANGGAPAN PUBLIKASI IASB & IFRIC

Selama Januari s.d. Juni 2023 DSAK IAI telah memberikan tanggapan atas publikasi IASB dan IFRIC sebagai berikut:

JUDUL DOKUMEN	TAUTAN
<i>ED Third Edition of the IFRS for SMEs Accounting Standards</i> (31 Januari 2023)	<a href="https://bit.ly/ED-IFRSforSMEs">https://bit.ly/ED-IFRSforSMEs</a>
<i>ED International Tax Reform - Pillar Two Model Rules</i> (Amendments to IAS 12) (10 Maret 2023)	<a href="https://bit.ly/ED-IAS12">https://bit.ly/ED-IAS12</a>
<i>TAD Definition of Lease – Substitution Rights</i> (IFRS 16) (6 Februari 2023)	<a href="https://bit.ly/TAD-DefinitionofLease">https://bit.ly/TAD-DefinitionofLease</a>
<i>TAD Homes and Home Loans Provided to Employee</i> (22 Mei 2023)	<a href="https://bit.ly/TAD-HomesandHomeLoans">https://bit.ly/TAD-HomesandHomeLoans</a>
<i>TAD Guarantee over a Derivative Contract</i> (IFRS 9) (22 Mei 2023)	<a href="https://bit.ly/TAD-Guarantee">https://bit.ly/TAD-Guarantee</a>
<i>TAD Premiums Receivable from an Intermediary</i> (IFRS 17 and IFRS 9) (22 Mei 2023)	<a href="https://bit.ly/TAD-PremiumReceivable">https://bit.ly/TAD-PremiumReceivable</a>

Dalam menyusun tanggapan kepada IASB, DSAK IAI juga mempertimbangkan masukan dari praktisi di Indonesia melalui diskusi kelompok terfokus yang dilakukan pada 19 Juni 2023 terkait *Exposure Draft Amendments IFRS 9 and IFRS 7 - Classification and Measurement of Financial Instruments*. Acara ini dihadiri oleh sekitar 50 orang yang berasal dari 14 perusahaan perbankan dan lembaga pembiayaan.

## 6. AKTIVITAS INTERNASIONAL

### a. IFASS MEETING

*International Forum of Accounting Standard Setters* (IFASS) merupakan forum badan penyusun standar akuntansi keuangan dari seluruh dunia ditambah organisasi lain yang memiliki keterlibatan erat dengan pelaporan keuangan. Selama Januari s.d. Juni, IFASS *meeting* telah dilaksanakan pada 12 Januari 2023 dan 19-21 April 2023.

IFASS *meeting* Januari dihadiri secara daring oleh perwakilan DSAK IAI Irwan Lau dan Zuni Barokah dengan topik pembahasan antara lain IASB dan ISSB *update*, konektivitas laporan keuangan dan keberlanjutan, *exposure draft international tax reform – pillar two model rules*, dan lain-lain. Sedangkan IFASS *meeting* April dihadiri secara daring oleh perwakilan DSAK IAI Alexander Tjahyadi dengan topik pembahasan antara lain pemaparan konektivitas laporan keuangan dan keberlanjutan, IASB dan ISSB *update*, IFRS 9 *amendments to classification and measurement*, *primary financial statements: disaggregation of expenses*, *digital assets*, *intangibles*, dan lain-lain.

### b. EEG MEETING

*Emerging Economies Group* (EEG) merupakan forum yang dibentuk IFRS *Foundation* yang beranggotakan Afrika Selatan, Argentina, Brazil, Cina, India, Indonesia, Korea Selatan, Rusia, Saudi Arabia, dan Turki dengan tujuan untuk meningkatkan keterlibatan dan pengaruh negara-negara G20 dalam pengembangan IFRS *Accounting Standards*. Pada 10-11 Mei 2023 lalu, telah diadakan pertemuan EEG secara daring yang dihadiri oleh Indra Wijaya dan Elvia Shauki sebagai perwakilan dari DSAK IAI. Beberapa topik yang dibahas antara lain mengenai IFRS 9 *amendments to classification and measurement*, *carbon offset*, *climate-related risks in financial statements*, PFS, *subsidiaries without public accountability*, BCUCC, dan lain-lain.



Materi pertemuan EEG pada 10-11 Mei 2023 dapat diunduh melalui tautan [https://bit.ly/EEG\\_MEI2023](https://bit.ly/EEG_MEI2023)

## DEWAN STANDAR AKUNTANSI KEUANGAN IKATAN AKUNTAN INDONESIA

DSAK IAI dalam menjalankan wewenang dan tanggungjawabnya melakukan perumusan, pengembangan, dan pengesahan Kerangka Konseptual, SAK dan produk lain terkait dengan SAK mengikuti *due process procedures* yang ditetapkan oleh Peraturan Organisasi IAI.

Beberapa kewenangan dan tanggung jawab DSAK IAI, misalnya untuk:

- 1 Melakukan perumusan, pengembangan, dan pengesahan Kerangka Konseptual, SAK dan produk lain terkait dengan SAK.
- 2 Menjawab pertanyaan dari publik yang terkait dengan Kerangka Konseptual, SAK dan produk lain terkait dengan SAK dalam hal dipandang perlu berdasarkan pertimbangan DSAK IAI.
- 3 Aktif berkontribusi dalam pembahasan isu-isu pengembangan dan implementasi SAK di berbagai forum regional dan internasional.



**Indra Wijaya (Ketua)**  
KPMG Indonesia



**Elvia R. Shauki (Anggota)**  
Universitas Indonesia



**Ersya Tri Wahyuni (Anggota)**  
Universitas Padjadjaran



**Devi S. Kalanjati (Anggota)**  
Universitas Airlangga



**Zuni Barokah (Anggota)**  
Universitas Gadjah Mada



**Hendradi Setiawan (Anggota)**  
Dana Pensiun BRI



**Endro Wahyono (Anggota)**  
PT Astra International Tbk



**Alexander A. Tjahyadi (Anggota)**  
Grant Thornton Indonesia



**Dede Rusli (Anggota)**  
Ernst & Young Indonesia



**Elisabeth Imelda (Anggota)**  
Deloitte Indonesia



**Irwan Lawardy Lau (Anggota)**  
PricewaterhouseCoopers  
Indonesia



**Bahrudin (Anggota)**  
Ex-officio OJK Perbankan



**Nurhasan (Anggota)**  
Ex-officio OJK IKNB



**Gedung Akuntan Ji. Sindanglaya No.1**  
Menteng, Jakarta  
Telp: (021) 31904232, 3900004, 3140664  
Ext. 222/333/777